

**城東**

● 城東地区 ●  
1967 世帯  
男 1686 人  
女 1803 人  
合計 3489 人  
R7.9.1 現在

町会の交流を深める「北上横田演芸会」



北上横田町の公民館長に就任して5年が過ぎました。当初公民館に関して何も知らなかったのですが、昔とは町内公民館の使われ方、町内の様子等も随分変わってきていると思います。町内公民館に大量のお皿、徳利と盃がありました。町内公民館で法事等を行っていた名残で、大勢の人が集まっていたと思います。ところが近年の町内の様子は少子高齢化や少人数化が進み、町会住民の関わりは希薄になっています。

私も町会のお付き合いは少なかつたのですが、町内公民館長になったからには、もう少し町内の皆さんが集まれる、顔が見れる関係がでないだろうかと考えていたところ、盲目の落語をやらせている方の存在を知り、町内公民館で落語をやってもらえないか、お願いしたところ快諾いただきました。落語とマジック等の公演を2回開催しました。

今年から定期的に「北上横田演芸会」と名を冠した催し物を年4回3ヶ月毎に町会公民館で行ってもらえるようになりました。この催し物で町内の皆さんが集まり、顔を合わせる機会になればと思っています。今年は、

6月に第一回の演芸会が行われ、9月に第二回、12月に第三回が予定されています。「笑う門には福来る」、「笑いは百薬の長」ということわざがあるのとおり、笑いには、心にも体にも良い「健康効果がある」と言われています。その他にも、多様な効果があるようです。笑うと脳内麻薬といわれる物質が分泌され、鎮静・鎮痛効果を発揮すると言われていますので、大勢の方の参加を希望すると共に、「北上横田演芸会」が町内の皆さんの健康に役立つ事を願っています。



落語講演会

三世代交流夏まつり

地域恒例の夏祭りを7月27日(日)に開催しました。今年には特に「三世代交流」をテーマにした企画が大成功を収めました。

● 世代の垣根を越えたゲーム大会

子どもからお年寄りまで幅広い世代の参加者がゲームやビンゴ大会とおして交流を深め会場は笑顔と活

気に満ち溢れました。祭りのハイライトは様々な世代が楽しめるように工夫されたゲームコーナーでした。

昔懐かしい射的や輪投げ、そして最新のデジタルゲームなど、参加者は思い思いのゲームを楽しみ、世代間の交流を自然に深めていました。

「孫と一緒にゲームができて昔を思い出しました。」と話す高齢者の方や、「おじいちゃんやおばあちゃんと話せて楽しかった。」と笑顔をみせる子どもの姿が印象的でした。

そして、祭りの最後を飾ったのは豪華景品が用意されたビンゴ大会です。リーチが次々と出るたびに大きな歓声が上がると同時にビンゴが達成されると大きな拍手と笑顔が溢れました。



元町上夏祭り

景品を手にした参加者は「まさか当たるとは思わなかった。みんな楽しんでよかった。」と満面の笑みで喜びを分かち合いました。

主催者の文化部長さんは「地域の人々が世代を超えて触れ合い絆を深めるきっかけになればと願っていました。予想以上の盛り上がり企画して本当によかった。」と手応えを語りました。

今回の夏祭りは伝統を守りつつも新たな試みを取り入れることで地域コミュニティの活性化に大きく貢献しました。来年の開催も今から楽しみです。

元町上町会 腰原身江子



ビンゴ大会

# 活気あふれるコミュニティ活動

岡の宮西町会は、町名のとおり岡宮神社の西側に位置する30世帯に満たないこぢんまりとまとまりのある町会です。高齢化が進む町会でしたが、ここ数年で4世帯の若い世代の方たちが転居されてこられ、若返りと共に子供たちも増え町内も賑やかで活気のある雰囲気を取り戻しつつあります。

ここからは、毎年恒例となっている町内会の活動について紹介します。

【安全で快適な生活環境づくり】  
町内の一人ひとりが自分たちの地域を安全で快適で良好な生活環境を作り上げるための活動の一つとして、地区の草取りがあります。



町会住民による草取り

今年6月15日(日)6時から生憎の小雨のなか十数名が参加し実施されました。この草取りは単なる雑草の除去ではなく、景観維持、害虫・害獣・防火・防犯対策など多くの目的と共に住民同士の協力や連携を深める意味でも重要であり住民の一体感を醸成しています。

【親睦を深める三世代交流】  
次に紹介させていたいただくのは、例年幼児から高齢者まで幅広い年齢層が集まり親交を深めている焼肉大会です。今年8月31日(日)に予定しているので今回の寄稿には間に合いませんが、参加者が楽しめるイベントも計画しています。今年



廃段ボールで作った射的

昨年実施したポッチャに加え、廃段ボール箱・紙コップを利用した手作りのゴム鉄砲射的を予定しています。子供たちのはしゃぐ姿を想像しながら数十年ぶりの夏休みの工作気分分で準備をしています。

私たち岡の宮西町会は、こうした活動をとおしてコミュニティションを高めながら、明るく住みやすい町づくりにも取り組んでいきます。

岡の宮西町会 藤森佳明

## 公民館事業



7月5日 七夕人形とほうとうの会



7月3日 多肉植物寄せ植え講座

7月16日  
盲学校  
奉仕マッサージ



7月11日  
マレットゴルフ  
体験会



8月5日  
子ども  
安心安全学校



8月5日  
子ども  
安心安全学校



8月7日  
黒部ダム  
見学会



8月7日  
黒部ダム  
見学会



## コミュニティスクール事業

7月9日、11日  
旭町中学校  
読み聞かせ



8月21日  
旭町小学校  
あいさつ運動



8月25日  
旭町中学校  
あいさつ運動

